

**Formation : Brevet Fédéral d'Animateur de Randonnée Pédestre**  
Stage Final à Lézignan-Corbières des 21 & 22 octobre 2023

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE** par Patrick VALETTE



▲ Formateurs et stagiaires sur le plateau du Lauza à Lagrasse (juin 2023)

Durant le week-end des 22 et 23 octobre 2023, s'est tenue à la MJC de Lézignan-Corbières une formation s'inscrivant dans le cursus de formation d'animateur de randonnée pédestre afin d'animer bénévolement des randonnées sur des itinéraires balisés ou non, d'une durée d'un ou de plusieurs jours, dans le respect de la cotation fédérale. Encadrée par cinq formateurs régionaux Occitanie de la Fédération Française de Randonnée Pédestre, Jacques Delon, Jean Garceran, Jean-Marie Sanchis, Patrick Valette et Marc Virilli, deux épreuves certificatives devaient sanctionner l'obtention du Brevet Fédéral : un entretien individuel sur la restitution du stage pratique et une randonnée évaluative.

Seize stagiaires de la région Occitanie (*Haute-Garonne, Gers, Hérault et Lozère*) ou Aquitaine (*Landes*) ont participé à ce stage final. Une randonnée pédagogique était organisée le samedi dans le massif du Pinada depuis le hameau de Villerouge-la-Crémade. Ici, les terrains étant siliceux, ce sont des pins maritimes et des chênes lièges, voire des châtaigniers qui bordaient les itinéraires. Le temps étant de la partie, ce circuit permettait une bonne révision de l'animation et de la conduite de randonnée, tout en privilégiant la sécurité.

Samedi soir, les candidats devaient présenter trois randonnées menées pendant le stage pratique lors d'un entretien individuel. Au cours de cette évaluation, le jury a pu notamment apprécier le travail important et l'investissement des stagiaires.

Le dimanche, l'épreuve évaluative de la conduite de randonnée s'est déroulée dans la pinède de Lézignan-Corbières au Nord-Ouest de la ville. Ce site, prisé par les lézignanais, offre un terrain de jeu tout à fait adapté pour une lecture de carte fine et une orientation pointue. Une météo favorable nous a accompagnés durant cette journée avec un vent faible permettant une traversée sereine du champ éolien du Cers. Si la lecture de carte et l'orientation représentaient le fil conducteur de ce cheminement, l'animation et la conduite de groupe ont pu totalement s'exprimer dans cet environnement riche et varié (*pinède de pin d'Alep, garrigues, vignes et oliveraies, dolmen, croix, borne, etc.*). De nombreux points de vue offraient des lectures de paysage intéressantes. Bien sûr, la sécurité et le secours restaient au cœur des préoccupations avec quelques incidents et accidents virtuels (*jeux de rôle*).

Chaque candidat devait prendre en charge un groupe et conduire une randonnée sur une portion de l'itinéraire préparé en salle le samedi. L'évaluation d'une durée de 30 à 45 minutes portait sur cinq blocs de compétence : participer au fonctionnement de la FFRandonnée, maîtriser les techniques de base de la spécialité, préparer et organiser une activité, encadrer et animer une activité, assurer la sécurité du public et des tiers. Avec sérieux et justesse, les stagiaires ont validé ces compétences et critères d'évaluation. Tous les candidats ont réussi l'épreuve : félicitations à ces nouveaux animateurs brevetés. Si l'exigence était de mise, la convivialité était aussi bien présente au cours de ces deux journées de formation. Finalement, une grande satisfaction partagée par les stagiaires et les formateurs.

Bravo encore aux seize candidats nouvellement promus !

### QUELQUES ILLUSTRATIONS PHOTOGRAPHIQUES



▲ Croix de Sainte-Suzanne



▲ Gorges de Saint-Jaume



▲ Éoliennes du Cers



▲ Genévrier Cade



▲ Cônes de pin d'Alep